
Comitato Promotore delle celebrazioni per quinto centenario dalla morte del 

pittore Pietro Vannucci detto “Il Perugino” 

VERBALE N.12 

 

In data 14/02/2024 alle ore 11.30 si è riunito il Comitato Promotore delle 

celebrazioni per il quinto centenario dalla morte del pittore Pietro Vannucci detto 

“Il Perugino” presso la Biblioteca della Galleria Nazionale dell’Umbria e on line 

attraverso la piattaforma Skype per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno:  

1) Comunicazione del Presidente 

2) Verifica rendicontazione pervenute  

3) Attività di elaborazione dei dati per report finale celebrazioni  

4) Rinnovo Comitato 2024 e ulteriore dotazione 

5) Varie ed eventuali 

 

Assume la presidenza la dott.ssa Ilaria Borletti Buitoni in qualità di Presidente del 

Comitato e accerta la validità della riunione in virtù della maggioranza dei membri 

convocati e qui riportati: 

dott.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio, prof. Francesco Federico Mancini, 

Avvocato Sabrina Licciardo (da remoto), Costantino D’Orazio Direttore dei Musei 

Nazionali di Perugia - Direzione Regionale Musei dell’Umbria (già Galleria 

Nazionale dell’Umbria),  Luca Nulli delegato dell’Arcidiocesi Perugia Città della 

Pieve (da remoto), Segretario Generale della Fondazione Perugia Fabrizio Stazi 

delegato dalla Presidente Cristina Colaiacavo (da remoto), dr. Paolo Chifari; dr.ssa 

Maria Luisa Martella delegata del Sindaco di Perugia Andrea Romizi, dr.ssa 

Marina Matteucci delegata della Presidente della Provincia di Perugia Stefania 

Proietti, prof.ssa Cristina Galassi, Avvocato Antonio  Tarasco in qualità di Revisore 

dei Conti (da remoto), Sindaco di Città della Pieve Fausto Risini  (da remoto). 

La Presidente dichiara aperta la riunione, ringrazia tutti i membri del Comitato 

per la presenza e passa alla trattazione dell’o.d.g.: 

1) Comunicazione del Presidente 



La Presidente sottopone al Comitato la questione del progetto della DRM 

Lombardia che non è mai stato portato a termine nonostante le molte 

sollecitazioni: si incarica la Presidente di scrivere via pec  alla DRM Lombardia  al 

fine di ricostruire esattamente le obbligazioni delle parti in ragione della parziale 

esecuzione del progetto pur ammesso al finanziamento da parte del Comitato. 

La prof. Galassi reputa poco opportuno finanziare soltanto una parte 

dell'iniziativa (il restauro) e di conseguenza legittima la richiesta di restituzione 

dell'intera cifra al Comitato mancando la parte espositiva che era parte integrante  

del progetto presentato. 

2) Verifica rendicontazioni pervenute  

La Presidente incarica il dottor Chifari, che ringrazia per la sua collaborazione, di 

condividere con i membri del Comitato le sue valutazioni relative alle 

rendicontazioni dei progetti conclusi e la cui rendicontazione è pervenuta:  

- Università degli Studi di Perugia, per il progetto “Perugino come non l’avete 
mai visto” 

- Big Project srl, per il progetto "Il Perugino influencer ante litteram”  
- Soprintendenza archivistica e bibliografica dell’Umbria, per il progetto 

“Fonti documentarie Perugino” 
- Fondazione Ranieri di Sorbello per il progetto "Raccontare il Perugino"  
- Arcidiocesi Perugia Città di Pieve per il progetto "Perugino nel segno del 

tempo" 
 

Il Dott. Chifari segnala la correttezza delle documentazioni pervenute e il 

Comitato, pertanto, delibera di inoltrare tale documentazione al Revisore dei 

Conti, Avvocato Antonio Tarasco, il cui parere se positivo, consentirà  di procedere  

all’erogazione del 40% dei contributi assegnati. 

 

3) Attività di elaborazione dei dati per report finale celebrazioni 

La Presidente segnala l’opportunità di reperire tutte le informazioni e i dati 

disponibili relativi ai progetti conclusi per poter informare la stampa e i media. 

 

4) Rinnovo Comitato 2024 e ulteriore dotazione 



La Presidente informa del rinnovo fino al 31 dicembre 2024 del Comitato ai sensi 

dell’art. 7, comma 4, d.l. 30 dicembre 2023, n. 215 recante “Disposizioni urgenti 

in materia di termini normativi” (c.d. Milleproroghe) con una dotazione 

aggiuntiva di € 100.000 “per le spese di funzionamento del Comitato promotore e 

per i rimborsi delle spese spettanti ai componenti dello stesso Comitato” 

Tale ulteriore contributo coprirà le spese di gestione del Comitato sia relative al 

2023 che fino a fine anno 2024 e consentirà, quindi, insieme ai fondi non spesi 

dalla Direzione regionale Musei della Lombardia e ad una attenta gestione delle 

uscite, di poter destinare ulteriori risorse alla valorizzazione di Perugino. 

Condividendo tali finalità, il Revisore dei conti, Avv. Tarasco, precisa che è 

necessario in ogni caso che anche le nuove attività che si volessero realizzare 

terminino, in uno con la rendicontazione, entro il 31 dicembre 2024, dovendosi 

escludere un’ulteriore proroga per consentire la rendicontazione delle ulteriori 

attività celebrative del Comitato. 

La Presidente quindi propone un nuovo bando finalizzato a finanziare progetti 

che producano un risultato duraturo e non consistano in celebrazioni temporanee 

dell’opera del Perugino; tale bando che verrà anticipato a breve in bozza ai 

membri del Comitato, dovrà essere pubblicato nel sito internet del Comitato per 

15 giorni. Sollecita, quindi, un dibattito interno al Comitato per valutare le 

proposte sul tema.  

La Prof. Galassi ritiene che il Comune di Perugia abbia diritto ad una integrazione 

dei fondi ricevuti essendo stato accolto il progetto solo dopo rimodulazione e 

suggerisce di non inserire progetti provenienti da istituzioni già precedentemente 

beneficiate o che abbiano carattere meramente didattico. 

Il Prof. Mancini propone di accogliere anche eventuali progetti riguardanti la 

scuola di Perugino o artisti a lui collegati. 

Il Comitato accoglie la proposta di un nuovo bando con l’indicazione che siano 

progetti duraturi che possano in un tempo ampio celebrare la figura di Perugino 

e promuoverne la conoscenza. 

Il Comitato non accoglie la proposta della Prof. Galassi di escludere soggetti che 

abbiano ricevuto già un finanziamento. 

Il Comitato accoglie la proposta della Presidente di un bando che preveda per 

ciascun progetto un finanziamento massimo di euro 25.000 



I progetti saranno valutati anche riguardo la presenza di una struttura idonea alla 

realizzazione del progetto presentato. 

La Presidente inoltrerà ai membri del Comitato una bozza in tempi brevi e 

ringrazia la dott.ssa Bon Valsassina e il dott. Stazi per la collaborazione su questo 

punto. 

5) Varie ed eventuali 

La Presidente saluta, Dott. Costantino D’Orazio Direttore dei Musei Nazionali di 

Perugia - Direzione Regionale Musei dell’Umbria, per la prima volta partecipe alle 

adunanze del Comitato e lo ringrazia per la disponibilità ad accettare il ruolo di 

tesoriere. 

Non essendoci altri punti in discussione la riunione si conclude alle ore 12.30 

 

I membri del Comitato: 

 

dr.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio 

 

prof.ssa Cristina Galassi 

 

Avvocato Sabrina Licciardo  

 

prof. Francesco Federico Mancini 

 

dr.ssa Marina Matteucci  

(delegata della Presidente della Provincia Stefania Proietti)  

 

dr.ssa Maria Luisa Martella  

(delegato del Sindaco Comune di Perugia, Avv. Andrea Romizi) 



 

dr. Luca Nulli  

(delegato Diocesi Perugia Città della Pieve)  

 

dr. Costantino D’Orazio  

(Direttore Galleria Nazionale dell’Umbria)  

 

dr. Fausto Risini, Sindaco Comune di Città della Pieve  

 

dr. Fabrizio Stazi  

(delegato Presidente Fondazione Perugia Cristina Colaiacovo) 

 

La Presidente 

dr.ssa Ilaria Borletti Buitoni 

 


